

Titular de Seguridad del estado deja cargo

Relevo listo. La maestra aceptó la renuncia de Andrés Andrade y le tomó la protesta al teniente coronel Cristóbal Castañeda

EQUIPO MILENIO
TOLUCA

Sin aún ser aclarados los motivos de su salida, Andrés Andrade Téllez dejó el cargo como titular de la Secretaría de Seguridad del Estado de México (SSEM), sin haber cumplido un año en el puesto, siendo el primer funcionario del gabinete que es removido en la actual administración estatal.

A mediados del mes de septiembre de 2023, Andrade Téllez fue designado por la actual gobernadora estatal como uno de los responsables de la seguridad del territorio mexiquense, sin embargo, solo cumplió nueve meses al frente de la dependencia, en donde se comprometió “implementar estrategias innovadoras para prevenir el delito”.

Uno de los sucesos que marcó su gestión fue el enfrentamiento entre pobladores de Texcaltitlán y presuntos extorsionadores de La Familia Michoacana, debido a que los habitantes se negaron a pagar 10 mil pesos en cuotas por “derecho de piso”.

El saldo fue de 14 personas muertas, de los cuales 10 fueron identificados como criminales, entre ellos, Rigoberto de la Sancha Santillán alias *El Payaso*, quien lideraba una célula de la organización criminal en zona la sur, además, 14 pobladores fueron desaparecidos, de los cuales siete lograron regresar con vida al municipio.

Y ADEMÁS

Otros cambios en el gabinete estatal

La gobernadora Delfina Gómez Álvarez también hizo otros nombramientos: Fátima Orquídea Olivares Torres como subsecretaria de Cultura; Ricardo López Avendaño, subsecretario de Administración y Finanzas de la SECTI; David Villanueva Lomelí, titular de la Agencia Digital del Estado de México; José Manuel Sotomayor Landecho, director general de Cultura Física y Deporte, y Ulises Loyola García, director del Centro Médico Issemym Toluca. El evento tuvo lugar en el Salón Gobernadores del Palacio de Gobierno en la capital mexiquense, donde la maestra instó a los nuevos funcionarios a trabajar en unión para seguir transformando al Estado de México.

Incluso, en octubre de 2023, fue señalado durante la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, por su asistencia en un palco de lujo, al concierto de Luis Miguel.

Militar de carrera será titular

El nuevo titular es el teniente coronel Cristóbal Castañeda Camarillo, licenciado en administración militar y con maestrías en administración naval y en administración de negocios.

Además, se desempeñó durante 26 años en la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), donde ocupó cargos como comandante de unidades militares, analista de inteligencia y segundo comandante de jefe del grupo comando del 44 batallón de infantería, durante los gobiernos presidenciales de Vicente Fox y Felipe Calderón.

Fue secretario de seguridad en 2018 a 2023 en Sinaloa, cuando ocurrieron los denominados culiacanazos por. La detención de Ovidio Guzmán, hijo de Joaquín “El Chapo” Guzmán en octubre de 2019 y la segunda, el 5 de enero de 2023 y la segunda cuando fue capturado al norte de la entidad.

Las versiones apuntaban a que él sería el nuevo titular de la dependencia, ya que incluso trascendió que había acompañado a la gobernadora Delfina Gómez Álvarez a las Mesas de Construcción de la Paz. ■



▲ En la gráfica aparece la gobernadora con los nuevos funcionarios estatales. Foto especial

DELFINA GÓMEZ LE TOMÓ PROTESTA

Cristóbal Castañeda, nuevo secretario de Seguridad

Fátima Olivares Torres, Ricardo López Avendaño, David Villanueva, José Manuel Sotomayor y Ulises Loyola García también asumen cargos

GERARDO GARCÍA

La gobernadora Delfina Gómez Álvarez designó al teniente coronel Cristóbal Castañeda Camarillo como nuevo titular de la Secretaría de Seguridad.

La mandataria mexiquense le tomó protesta, tras confirmar la renuncia de Andrés Andrade Téllez, quien sólo duró nueve meses.

También rindieron protesta Fátima Orquídea Olivares Torres, subsecretaria de Cultura; Ricardo López Avendaño, subsecretario de Administración y Finanzas de la SECTI; David Villanueva Lomeli, titular de la Agencia Digital del Estado de México; José Manuel Sotomayor Landecho, director general

de Cultura Física y Deporte y Ulises Loyola García, director del Centro Médico ISSEMYM Toluca.

Delfina Gómez Álvarez instó a los nuevos funcionarios a trabajar en unión para seguir transformando al Estado de México.

Cristóbal Castañeda Camarillo tiene más de 30 años de trayectoria y formación profesional militar; tiene una licenciatura en Administración Militar y dos maestrías, en Administración Naval y en Administración de Negocios; actualmente es Doctorante en Seguridad Pública y Ciencias Políticas.

Fátima Orquídea Olivares Torres tiene una licenciatura en Educación, y cursa una Maestría en Administración Pública. David Villanueva Lomeli cuenta con estudios

de postdoctorado en Administración, Política Pública y Educación Superior.

Ricardo López Avendaño es maestro en Administración y Políticas Públicas, cuenta con trayectoria en el ámbito estatal y federal. Manuel Sotomayor Landecho es maestro en Sustentabilidad y Responsabilidad Social; es creador del Programa Elite enfocado a atletas de alto rendimiento. Ulises Loyola García es licenciado en Medicina General por la Escuela Médico Militar con especialidad en Cirugía General y del Trauma; cuenta con una maestría en Investigación Clínica.

Por la mañana presentó y le fue aceptada su renuncia el ahora exsecretario de Seguridad, Andrés Andrade Téllez.

Rinde protesta Cristóbal Castañeda como nuevo secretario de Seguridad

Reconoció la gobernadora la dedicación de Andrés Andrade, quien estuviera al frente del cargo los primeros meses de administración.

Karina Villanueva

El teniente coronel Cristóbal Castañeda Camarillo rindió protesta como titular en la Secretaría de Seguridad del Estado de México (SSEM), acto encabezado por la gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

Previamente, la titular del Poder Ejecutivo estatal informó que aceptó la renuncia de Andrés Andrade Téllez, quien se desempeñaba como secretario de Seguridad desde que la mandataria llegó a la gubernatura mexicana, en septiembre de 2023, es

decir, estuvo nueve meses en el cargo.

"Reconozco su dedicación y la de su equipo de trabajo. Le deseo el mayor de los éxitos en su camino profesional", señaló Gómez Álvarez.

Rumores de cambio

Desde la semana pasada los rumores de su salida de la SSEM fueron constan-

tes, y aunque la mañana del lunes rechazó pronunciarse al respecto, horas más tarde dejó el cargo.

"Falta mucho por hacer, aunque hoy me siento muy orgulloso de que juntos y en tiempo récord logramos tener un estado más seguro, más justo y con menos desigualdad", afirmó en sus redes sociales.

Trayectoria Militar

Por su parte, el gobierno estatal informó que Castañeda Camarillo tiene más de 30 años de trayectoria y formación profesional militar; dijo que tiene una licenciatura en Administración Militar y dos maestrías, una en Administración Naval y otra en Administración de Negocios; actualmente es Doctorante en Seguridad

Pública y Ciencias Políticas. El recién nombrado secretario de Seguridad trabajó en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público como director adjunto de Negocios en el Banco Nacional del Ejército y Fuerza Aérea. El gobierno estatal señaló que su trayectoria en la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), desde 1993, respalda su capacidad para asumir responsabilidades de alto nivel en materia de seguridad.



El teniente coronel Cristóbal Castañeda Camarillo rindió protesta como titular en la SSEM

Aun así, desde hace semanas se filtró que ocurriría un cambio en esa área y que la gobernadora contemplaba a Castañeda Camarillo para su reemplazo.

Durante su paso por la secretaría Andrade Téllez

sufrió varios tropiezos y sus desencuentros con el secretario General de Gobierno, Horacio Duarte, eran públicos, por lo que se esperaba que al término de las campañas se daría el relevo.

Se prevén más cambios en el gabinete en los días próximos, sin que haya aún confirmación oficial.

El secretario de Seguridad fue el único de primer nivel del gabinete que se anunció ayer.